

ACTA Nº 30/93

En Montevideo, a los 5 días del mes de octubre de 1993, se reúne el Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas, en su sede de Avda. 18 de Julio 1082, entrepiso, bajo la presidencia del Cr. Israel Wonsewer, con la asistencia del Sr. Vicepresidente, Dr. Omar Trujillo, el Sr. Secretario, Agustín Canessa y los siguientes Sres. Consejeros : Ing. Heber Freiria, Ing. Luis De León, Sr. Alberto Chiodi, Ing. Diego Balestra, Ing. Luis Casamayou. Se encuentran presentes en Sala el Sr. Director General, Arq. Juan L. Campiotti y los Sres. Consultores, Cr. Edison Delfino y Econ. Gonzalez Pose.

En Secretaría : Julio Varela.

Siendo las 17.30 horas, el Sr. Presidente da comienzo a la sesión, pasándose a considerar el siguiente Orden del Día :

1. INFORME DE PRESIDENCIA

El Sr. Presidente informa que recibió la visita del Sr. Badran, Subdirector Gral. de UNESCO, quien se ocupa del sector científico-tecnológico. La reunión se extendió a lo largo de media hora, tocándose diversos tópicos sobre la problemática del CONICYT. El Sr. Badran ofreció la mayor cooperación de parte de esa organización. Se toma conocimiento.

Igualmente informa el Sr. Presidente que recibió la visita del representante del BID en Montevideo, Dr. Vladimir Radovic, acompañado del experto en Educación, Sr. Sábado. Se cambiaron ideas respecto al panorama educativo. El Sr. Radovic hizo saber que aun el BID mantiene un proyecto importante en la enseñanza técnica. Se toma conocimiento.

2. INFORME DE DIRECCION GENERAL

El Sr. Director General, Arq. Campiotti informa que mantuvo una entrevista con el Sr. Subsecretario del MEC, el cual se mostró muy abierto a los planteos de la Unidad Ejecutora. Asimismo se interesó en la posibilidad de realizar un acto público cuando el Cr. Iglesias esté en Montevideo (en el mes de noviembre). El Sr. Subsecretario transmitió que la intención del Ministerio es proponder a la consolidación del CONICYT. El Arq. Campiotti manifiesta que la entrevista lo dejó muy satisfecho.

En otro orden informa que se abrió la licitación llamada por la Universidad para la Facultad de Ciencias. Se presentaron tres empresas nacionales (una de ellas conjuntamente con un consorcio argentino). En los tres casos los costos estarían porcentualmente próximos al valor del presupuesto inicial. Se hicieron presentes

en dicho acto, el Sr. Consejero De León y el Sr. Subsecretario del Ministerio de Educación .Se toma conocimiento.

Continúa informando el Arq. Campiotti que se recibió una solicitud de la revista CIENCIA HOY, solicitando ayuda económica. El tema ya ha sido tratado en el Consejo, el cual resolvió cooperar en el año próximo pasado. El Sr. Director General explica que se cuenta con severas limitaciones en el rubro, por cuanto , de aprobarse la subvención, sólo podría contarse con 250 dólares aproximadamente. Se resuelve aprobar dicha subvención, luego de un cambio de ideas. Pasando a otro punto, se homologa lo actuado por la Mesa Ejecutiva, aprobando lo actuado por la Dirección Gral. en relación al expediente de renuncia del Lic. Freddy Lucía. Se resuelve mantener dicho expediente en reserva hasta que el Lic. Lucía ratifique o rectifique la renuncia.

Igualmente se posterga la consideración sobre la acefalía de cargos y se resuelve coordinar una próxima entrevista con el Consejo para el Dr. Patrick Moyna, Decano de Química.

### 3. CONSIDERACION DE ACTAS.

Se aprueban las actas N<sup>os</sup>. 23,24,25,26 y 27/93.

### 4. INFORME DE LA COMISION DE PROYECTOS

El Sr. Vicepresidente, Dr. Trujillo, informa que la Comisión estuvo abocada al análisis de cómo se hizo la evaluación económica de los proyectos, con la finalidad de instrumentar criterios para definir los cortes de financiación. Comenta que la situación no es sencilla. Los proyectos que se presentan como de Transferencia Inmediata son en realidad de Transferencia Mediata. Para el caso de un proyecto que verdaderamente era de Transferencia Inmediata, se fue a las evaluaciones técnicas y éstas eran lapidarias (en un sentido negativo). Considera el área de Biotecnología, para realizar el corte en primer lugar. Expresa que lo que se resuelva para ésta área en particular como criterios a aplicar puede servir de modelo para el resto de las áreas. La Comisión resolvió reunirse el lunes con el Sr. Consejero Balestra (que hoy no pudo integrarse a la misma) a los efectos de afinar una propuesta. Se cambian ideas.

El Sr. Vicepresidente comenta que por ejemplo hay dos macroproyectos cuyos proponentes pertenecen a la misma institución, al mismo centro y al mismo grupo de investigadores. Se pregunta si desde el punto de vista del CONICYT se está dispuesto a focalizar tal cantidad de insumos en un solo punto (alrededor de un millón doscientos mil dólares).

El Sr. Presidente manifiesta su desacuerdo en este sentido con una focalización de los recursos. Se cambian ideas.

Se estima que el problema debe ser analizado caso por caso.

Se acuerda igualmente buscar mecanismos para el cierre general de los proyectos en el mes de octubre del corriente.

El Sr. Presidente manifiesta su deseo de realizar un nuevo llamado en el mes de noviembre. Se posterga la consideración de este punto.

### 5. INFORME DE LA COMISION DE RECURSOS HUMANOS

La Comisión invita sobre la visita realizada por el Sr. Decano de

Ingeniería, Dr. Rafael Guarga. La Comisión finalmente aprobó el régimen de becas mixtas de dicha Facultad, entendiéndose que existe rigor en esa modalidad de becas, lo cual motivó que la Comisión lo informara favorablemente. Se homologa lo actuado, aprobándose dicha nómina de becas por parte del Consejo. La Comisión entiende que este tipo de régimen, por otra parte, no habrá de generalizarse, elogiándose la capacidad de dicha casa de estudios, dado el reconocimiento logrado fuera de fronteras.

Se cambian ideas respecto a lo actuado por la comisión en la consideración de las becas nacionales. En este sentido se acuerda que mientras se esté realizando actividad en el exterior, se suspende el pago de la beca en lo nacional.

En otro orden, la Comisión aprobó (y es homologado por el Consejo) las nóminas de PEDECIBA para los meses de octubre y noviembre, así como la venida de Profesores extranjeros en las áreas de Física, Matemática, Biología y Química.

Un memorandum presentado por la Dirección General sobre el tema del no pago de las becas nacionales mientras se estén haciendo actividades en el exterior quedó a consideración para ser aprobado en la próxima sesión.

Igualmente, en otro punto, se descarta el cambio solicitado por el Dr. Velluti (IIBCE) para la modificar la solicitud para un profesor visitante. Se postergan las consideraciones de los casos Guarino y Trujillo hasta completar el informe de la Comisión Asesora. Para el viernes 8 se deberá completar un informe sobre la situación financiera del componente (becas adjudicadas, compromisos asumidos, saldos pendientes, datos por institución y por tipo de actividad). Se estudiará y planificará un nuevo llamado para incrementar la demanda. Se prioriza como urgente la revisión de los formularios a partir de la experiencia ya adquirida.

6. INFORME DE LA COMISION DE DIFUSION Y TRANSFERENCIA DE TECNOLOGIA  
La Comisión informa que trabajó en un programa de planificación de actividades, así como en la etapa de creación del Centro de Gestión Tecnológica (evaluando antecedentes). Asimismo analizó la posibilidad de formalizar un convenio con la Antena Simón Bolívar para "engancharlo" en proyectos del área latinoamericana.

El Sr. Consultor Delfino informa sobre la integración de una Comisión Nacional del Programa Bolívar, con el Sr. Ministro, el Sr. Rector y otras autoridades. Explica las posibilidades de acciones a llevar a cabo y la conveniencia de la firma de un convenio en este sentido.

El Sr. Consejero Balestra entiende que el Programa Bolívar no puede traer muchos beneficios al CONICYT en virtud de sus propias limitaciones.

El Sr. Presidente manifiesta sus dudas sobre las perspectivas del plan. Entiende que es más importante la cooperación con Argentina y Brasil y no se cuenta con recursos para distraerlos en este punto.

Finalmente se resuelve encomendar a la Comisión el relevo de información más precisa sobre este punto (el Programa Bolívar) y

su relación con las actividades de CONICYT.

7. REUNION DE COMISIONES

Se acuerda que las Comisiones se reúnan el próximo lunes 11 (dado el feriado del martes 12), debiendo estar listos los informes el próximo viernes 8.

Se resuelve realizar asimismo sesión del Consejo el próximo lunes 11. Siendo las 19.30 horas se levanta la sesión.

NOMINA DE RESOLUCIONES TOMADAS EN LA PRESENTE ACTA .

1. Aprobar el régimen de becas mixtas de la Facultad de Ingeniería.
2. Aprobar como criterio general el no pago de las becas nacionales en tanto el becario esté realizando actividades en el exterior (dentro de la misma beca).
3. Aprobar la nómina de becas PEDECIBA presentada por la Comisión de RRHH, homologando lo actuado por la misma para los meses de octubre y noviembre del corriente año. Aprobar la nómina de profesores extranjeros para las áreas de Química, Física, Biología y Matemática.
4. Denegar el cambio en la solicitud de un Prof. extranjero solicitado por el IIBCE.



Dr. ISRAEL WONSEWER  
PRESIDENTE

Sr. AGUSTIN CANESSA  
SECRETARIO